
 

 

平成２４年度 第５回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２４年９月１９日(水) 午前１０時００分～１１時００分 

場  所  応用セラミックス研究所１階会議室 

出 席 者  林所長，伊藤，原，真島，佐々木，東，川路，笠井，坂田，河野，若井， 

平松，松本，中村，松下，安部，篠原，須崎，林（克）の各教員 

定足数の確認   現在員２６名，公務欠席８名，定足基礎数１８名，定足数１２名，出席者１８名で成立 

            

配布資料 

 ○平成２４年度第４回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．部局間協定書 

 ２．東京工業大学附置研究所の協力研究部門に関する規則第２条に基づく承認申請書 

 ３．客員研究員受入れ調書 

 ４．平成２５年度学部・大学院授業日程（案） 

 ５．平成２４年度学術講演講師 

 ６．平成２４年度博士課程教育リーディングプログラム審査状況 

 ７．東京工業大学における客員研究部門又は客員教員に準ずる学外研究機関との準客員方式に基づく研究

の実施に関する規則第２条に基づく承認申請書 

 ８．緊急安全点検の実施について 

 ９．今後の予算状況 

１０．東工大基金による「研究の種発掘」支援募集要項 

１１．共通メール更新に伴う移行作業のお願いについて 

１２．第７回四大学連合文化講演会 

１３．平成２４年度東工大元素戦略シンポジウム 

１４．平成２４年度第５回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

15-1．平成２４年度第５回応セラ研安全衛生委員会・第５回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録(案) 

15-1．平成２４年度第６回応セラ研安全衛生委員会・第６回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録(案) 

１６．第８３回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録(案) 

 

席上配付資料 

 ・優秀な教員の世界的視野での確保，教員構成多様化及び教員の役割分担システム構築のための措置につ

いて 

 ・セラミックス解析部門助教再任審査結果報告（会議終了後回収） 

 

○議事に先立ち，平成２４年９月１日付採用の材料融合システム部門 山崎義弘助教，及び８月１日付の事 

務系異動者として，総務課総務・研究所グループ主査（精密工学研究所担当）関根正光氏から挨拶があっ 

た。 

 

○引き続き，企画室長補佐の下田教授から，席上配付資料に基づき，優秀な教員の世界的視野での確保，教 

員構成多様化及び教員の役割分担システム構築のための措置について，背景及び具体的措置等についての 

概要説明があった。 

 

議事要録の確認 

平成２４年度第４回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

 



 

 

議  事 

○審議事項 

 １．部局間協定について 

伊藤教授から，資料１に基づき，「中国科学院」及び「エコールサントラルパリ」との部局間協定の概

要について説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

 ２．セラミックス解析部門助教の再任審査について 

   川路再任審査委員会委員長から，席上配付資料に基づき，セラミックス解析部門の奥部真樹助教の再

任審査について，奥部助教は平成１６年１１月１日採用のため，平成１７年４月１日から適用された 

「応用セラミックス研究所任期付助手の再任に関する内規」には該当しないが，内規に準拠して審査し

た結果，再任が適当であると決定した旨の説明があり，引き続き林所長から，同内規には，「教授会にお

いて過半数により再任の可否を決定する」旨の記載があるが，通常の助教の採用と同様に審議により再

任の可否を諮りたい旨の説明があり，審議の結果，奥部助教の再任を承認した。 

 

 ３．東京工業大学附置研究所の協力研究部門に関する規則第２条に基づく承認申請書について 

   林所長から，資料２に基づき，平成２４年８月１日付で元素戦略研究センターが設立されたことに伴

い，応セラ研の協力研究部門として，「元素戦略協力研究部門」を設置したい旨の説明があり，承認申請

にあたっては「セラミックス機能部門」と「セキュアマテリアル研究センター」のどちらかで申請をし

たいが，センター長の細野教授に事前に相談した所，セキュアマテリアル研究センターで申請したいと

の意向であったため，セキュアマテリアル研究センターに設置する形で申請したいとの説明があった。

また，９月１８日の統合研究院会議において，同案が承認されている旨の補足説明があり，審議の結果，

これを承認し，教育研究評議会へ付議することとした。 

 

 ４．客員研究員の受入について 

   林所長から，資料３に基づき，通常は客員教授は外国人研究者を対象としているが，客員研究員取扱

要項の第１条第２項を適用し，日本国籍の研究者であるが受入をしたいとの説明の後，受入教員の若井

教授から補足説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

○報告事項 

 １．平成２５年度学部・大学院授業日程（案）について 

   林所長から，資料４に基づき，説明・報告があった。 

 

 ２．学術講演講師の選考について 

   林所長から，資料５に基づき，６名（７件）の学術講演講師の説明・報告があった。 

 

○諸会議報告 

  林所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思う 
ので，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

 １．教育研究評議会（８／１０【臨時】，９／７） 

   １）理事・副学長の選考について 

     ・正式には１０月１日付で学長から辞令交付があるため，口頭にて理事・副学長予定者について

報告があった。 

   ２）平成２４年度博士課程教育リーディングプログラムについて（資料６） 

     ・平成２４年度に本学が申請している５件の審査状況について報告があった。 

   ３）東京工業大学における客員研究部門又は客員教員に準ずる学外研究機関との準客員方式に基づく

研究の実施に関する規則第２条に基づく承認申請について（資料７） 



 

 

     ・元素戦略研究センターの承認申請について了承された旨の報告があった。 

   ４）全学緊急点検の実施について（資料８） 

     ・点検実施にあたっての経緯，実施方法等について説明があった。 

 

 ２．部局長等会議（７／２０，９／７） 

   １）平成２４年度予算状況等について（資料９） 

     ・運営費交付金校費部分で年間３億３千万円の不足が予想されるため，配分予算の８％を引き上

げることになり，既に通知が来ているが，所内の引き上げについては，各教員に配分した運営

費交付金からは行わず，間接経費から引き上げる予定であるが，１２月頃に間接経費の額が確

定した時点で，状況によっては各研究室から引き上げを行う可能性がある旨の説明があった。

なお，外部資金については対象外である旨の補足説明があった。 

   ２）東工大基金による「研究の種発掘」支援について（資料１０） 

     ・概要説明があり，応募資格が満３５歳以下なので，助教への周知依頼があった。 

   ３）共通メールの更新に伴う移行作業のお願いについて（資料１１） 

   ４）第７回四大学連合講演会（資料１２） 

   ５）「東工大元素戦略シンポジウム」について（資料１３） 

      

 ３．５部局長懇談会（９／７） 

   １）多目的グラウンド下窪地の埋め立てについて 

     ・残土の搬入時期についての説明及び，土壌検査の結果，問題がなかった旨の報告があった。 

   ２）教員と事務局職員との交流会の開催について 

   ３）生協購買部における酒類の販売について 

    

４．５研究所長懇談会（９／７） 

   ※特に報告事項なし 

 

 ５．応用セラミックス研究所運営委員会（９／１０） 

   ・研究所の状況，改組案の説明をしたが概ね反対意見はなかった旨の報告があった。また，改組につ 

いては９月１８日に開催された統合研究院会議において審議を行ったが，研究所の全体での取組に 

なるため，応セラ研だけ先行して改組することはできないという議論が行われた旨の報告があった。 

 

 ６．企画運営委員会（９／５） 

林所長から，資料１４に基づき，説明報告があった。 

１）外国人客員等の次年度の選考について 

２）助教の割愛について 

  ・日比野陽助教が１０月１日付で広島大学に准教授で採用されることが決まり，割愛依頼書が届

いたので，承諾した旨の報告があった。 

 

７．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会 

(８／８，９／１２) 

林所長から，資料１５－１，１５－２に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

   １）資源研でのフッ化水素による事故について 



 

 

   ２）平成２４年度すずかけ台地区防災訓練について（１１月１４日実施） 

   ３）Ｒ３棟地区喫煙場所について 

   ４）Ｒ３棟，Ｊ１棟屋上施錠について 

 

８．共同利用・研究支援室会議（９／５） 

   笠井支援室長から，資料１６に基づき，次の事項について説明報告があった。 

１）秋のニュースレターの入稿について 

２）応セラ研ＨＰの英語版の編集作業について 

３）平成２４年度研究活動等状況調査への協力依頼について 

４）平成２３年度共同利用研究代表者に対するアンケート調査の結果について 

５）平成２５年度共同利用研究募集要項の改正案について 

６）石川県立小松高等学校(SSH)来校準備について 

７）設備費について 

８）企画運営委員会からの諮問事項について 

・高校・大学へのオープンハウスや見学会の取り組み方について検討を行う。 

 

 ９．その他 

   １）すずかけ門の歩道に水たまりが出来ているので改修工事をしてほしいとの発言があり，林所長か

ら，次回の５部局長懇談会で申し入れをすることとした。 

 

 

 

以  上  


